



تسجيل الدخول عبر ايميل جامعة آل البيت  
الى قاعدة بيانات Scopus

عمادة البحث العلمي  
شعبة الخدمات الالكترونية والتوثيق  
2022



## ما هو Scopus ؟

- فهرس ضخم للأبحاث المراجعة علميا Peer-reviewed .
- يقدم عناوين وملخصات للأبحاث فقط .
- يتطلب استخدام الموقع بخصائصه الكاملة انتمائك لجهة أكاديمية مصرح لها الدخول لقاعدة البيانات Scopus
- يمكنك تسجيل حساب شخصي تحت مظلة جامعتك لتسجيل عمليات البحث السابقة وسهولة استعادتها لاحقا أو إضافة.
- يسمح لك بالتقدم بطلب تعديل بياناتك كباحث (دمج حسابين مثلا أو إضافة أبحاث).
- يوفر إحصاءات متقدمة وتحليل للبيانات التي تخص دولة معينة/جامعة/باحث.. الخ.

## الدخول الى Scopus

- عبر الرابط التالي:

<https://www.scopus.com/freelookup/form/author.uri>

تستطيع ان تستعرض ملفات الباحثين فقط بدون ان تقوم بالتسجيل في الموقع.

- عبر الرابط التالي:

<https://www.scopus.com/>

تستطيع ان تقوم بعملية البحث المتقدم وطلب التعديل على ملف الباحث، ولكن يتطلب التسجيل في الموقع.



## لتسجيل الدخول الى Scopus

لتسجيل الدخول للحساب الخاص بالجامعة، سنقوم أولاً بالدخول الى موقع Scopus من خلال عنوان الموقع التالي:

<https://www.scopus.com/>

### الخطوة الأولى:

The screenshot shows the Scopus Preview website interface. At the top left is the Scopus logo and 'Scopus Preview' text. In the top right, there are links for 'Author search', 'Sources', a help icon, and a building icon. Below these are two buttons: 'Create account' and 'Sign in'. The 'Sign in' button is highlighted with a red box, and a red circle with the number '1' is placed next to it, with a red arrow pointing to the button. Below the navigation bar, the text 'Welcome to Scopus Preview' is displayed. There are also links for 'What is Scopus' and 'Blog'. At the bottom, there are three main sections: 'Check access' with a 'Check Scopus access' button, 'Check out your free author profile!' with a 'View your author profile' link, and a 'Search for an author profile' form.



## الخطوة الثانية:

ELSEVIER

Sign in

Enter your password to sign in to Scopus

Email  
hope\_ebtehal87@aabu.edu.jo

Password  
.....

[Forgot password?](#)

قم بكتابة ايميل الجامعة الخاص بك وكلمة المرور 2

Stay signed in (not recommended for shared devices)

Sign in 3

[Sign in with a different account](#)



## الخطوة الثالثة:

Scopus Preview

Dashboard Author search Sources

ISSN Enter ISSN or ISSNs Find sources

Improved Citescore

We have updated the CiteScore methodology to ensure a more robust, stable and comprehensive metric which provides an indication of research impact, earlier. The updated methodology will be applied to the calculation of CiteScore, as well as retroactively for all previous CiteScore years (ie. 2018, 2017, 2016...). The previous CiteScore values have been removed and are no longer available. [View CiteScore methodology.](#)

Filter refine list

Apply Clear filters

42,180 results

Download Scopus Source List Learn more about Scopus Source List

View metrics for year: 2020

هنا يظهر الملف الشخصي

## الخطوة الرابعة:

Scopus Preview

Dashboard Author search Sources

Welcome to Scopus Preview

What is Scopus Blog

Scopus content

Content coverage guide

Scopus source list

Book title list

Scopus discontinued sources list

Check out your free author profile!

Did you know Scopus offers free profiles to all indexed authors? Review yours, claim it, and update it — all for free!

[View your author profile](#)

Looking for free journal rankings

نذهب الى عرض الحساب



## الخطوة الخامسة:

ستظهر لك القائمة التالية من جديد ما عليك سوى الذهاب الى "تسجيل الدخول" Sign in

**ELSEVIER**

Sign in

Enter your password to sign in to your Elsevier Account

Email  
hope\_ebtehal87@aabu.edu.jo

Password  
.....

[Forgot password?](#)

Stay signed in (not recommended for shared devices)

**Sign in**

Sign in with a different account



## الخطوة السادسة:

### - تفاصيل تسجيل الدخول



Elsevier account

Account settings

Privacy settings ↗



EHO

### تفاصيل تسجيل الدخول

Any changes made here will update your account details and settings of all other Elsevier products such as Mendeley and ScienceDirect. For more information, please visit our [Privacy Center](#).

6

Sign in details

Account information

Marketing preferences



Back to Scopus

### Sign in details

You can add multiple emails to your account and use any of the emails below to sign in to Elsevier.

Primary email

hope\_ebtehal87@aabu.edu.jo

من خلال "تفاصيل تسجيل الدخول" تستطيع التعديل على معلوماتك من حيث:

- الايميل الأساسي
- إضافة ايميل اخر لك
- تعديل كلمة المرور

### Sign in details

You can add multiple emails to your account and use any of the emails below to sign in to Elsevier.

Primary email **الاييميل الاساسي**

hope\_ebtehal87@aabu.edu.jo

Other sign in emails **اضافة ايميل اخر لحسابك**

+ Add new email

Password **تعديل على كلمة المرور**

\*\*\*\*\*

تضغط على شكل القلم  
إذا اردت إجراء اي التعديل

Sign in details

Account information

Marketing preferences



## - معلومات الحساب

مثل: الاسم ، اسم المستخدم، الوظيفة .. الخ.

Account information  
Please make sure all the information is correct and up to date.

Sign in details  
Account information  
Marketing preferences

Name الاسم  
Mrs Eblehal Omouh

Display name اسم المستخدم  
Eblehal H Omouh

Job title الوظيفة  
Head of Electronic Services and Documentation Division

Role  
Other

Discipline التخصص  
Computer Science

Organization المؤسسة\الجامعة  
al balqa university

Address العنوان  
Mafraq ,  
Jordan

الخطوة السابعة: كيف أبحث في Scopus؟  
ستفتح لك قاعدة معلومات Scopus بخصائص البحث التالية:

Scopus Search Sources Lists SciVal ? ? ? ? ?

Start exploring  
Discover the most reliable, up-to-date, All in one place.

1 Documents 2 Authors 3 Affiliations Search tips ?

Search within  
Article title, Abstract, Keywords Search documents \*

+ Add search field + Add date range Advanced document search Search Q

Search History Saved Searches New

يمكنك البحث في Scopus حسب:

1. المستند Documents
2. المؤلف Authors
3. المنظمة / المؤسسة Affiliations





## البحث من خلال المستند Documents:

- للبحث عن مستند، اتبع الخطوات التالية:

The screenshot shows the Scopus search page. At the top left is the Scopus logo. Below it, the text 'Start exploring' is followed by a red circle with the number '1'. The main search area is highlighted with a red border. Inside this area, there are several elements: a search bar with a dropdown menu for 'Search within' (Article title, Abstract, Keywords) highlighted with a red circle '2'; a search input field with the text 'Search documents \*'; a blue 'Search' button; and three buttons below the search bar: '+ Add search field' (highlighted with a red circle '3'), '+ Add date range' (highlighted with a red circle '4'), and 'Advanced document search >' (highlighted with a red circle '5').

1. اذهب إلى Scopus. ستجد ان الصفحة الافتراضية هي "بحث المستند".
2. يتيح لك Scopus البحث عن المنشورات بناءً على مصطلحات البحث المتعلقة بأجزاء معينة من المستند (مثل العنوان، المؤلف، الكلمات الرئيسية، ISSN).
3. لإضافة مصطلحات بحث إضافية، حدد رمز "+" لإدخال سطر مصطلح بحث إضافي.
4. يمكنك أيضاً تعيين نطاق التاريخ، ومجال الموضوع، ونوع المستند لتضييق نطاق النتائج بشكل أكبر.
5. إعدادات البحث المتقدم.



## البحث من خلال المؤلف Authors:

- يساعدك البحث عن المؤلف في العثور على المستندات التي كتبها شخص معين في Scopus، حتى إذا تم سرد المؤلف بشكل غير متسق. على سبيل المثال، يمكن الاستشهاد بأحد المؤلفين باسم Smith، J في مستند واحد، ولكن مثل John Smith، في مستند آخر. يتيح لك معرف المؤلف Scopus التعرف بين المؤلفين المختلفين في نتائج بحث المؤلف.
- يمكنك أيضاً البحث باستخدام معرف الباحث (ORCID).

Start exploring  
Discover the most reliable, relevant, up-to-date search. All in one place.

Documents Authors Affiliations Search tips

Search using: Author name

Enter last name \* Enter first name

+ Add affiliation

Search

Search History Saved Searches

2. انتقل إلى علامة التبويب "المؤلفون".
3. من قائمة "البحث باستخدام" حدد "اسم المؤلف" للبحث بالاسم ، أو حدد "أوركيد".
4. أدخل الاسم الأخير للمؤلف في الحقل "أدخل الاسم الأخير". بدلاً من ذلك في حال تم اختيار أوركيدا قم بإدخال رقم أوركيد الذي يبحث عنه أوركيد. كما يظهر الشكل في الأسفل:



Scopus

[Search](#) [Sources](#) [Lists](#) [SciVal](#)



EO

## Start exploring

Discover the most reliable, relevant, up-to-date research. All in one place.

[Documents](#)

[Authors](#)

[Affiliations](#)

[Search tips](#)

Search using: [ORCID](#)

Enter ORCID \*

Search

NEW

5. بحث



## البحث من خلال المؤسسة التي ينتمي لها (الجامعة) :Affiliations

يُرجع البحث عن المؤسسة (الجامعة) على روابط للمستندات وملخصًا لمجالات البحث والتعاون والمنشورات الخاصة بالمؤسسة.

Scopus Search Sources Lists SciVal

Start exploring  
Discover the most reliable, relevant, up-to-date research. All in

Documents Authors Affiliations Search tips

Search affiliations \*

1

2

3

اتبع هذه الخطوات للبحث عن الوثائق والمؤلفين ضمن مؤسسة او جامعة معينة:

1. انتقل إلى علامة التبويب "المؤسسة".
2. أدخل اسم المؤسسة التي تريد البحث عنها.
3. انقر فوق العدسة المكبرة للبحث.